



Vivre la ville Neuchâtel  
2001 Neuchâtel  
032/ 717 77 09  
<https://www.neuchatelville.ch/>

Genre de média: Médias imprimés  
Type de média: Presse journ./hebd.  
Tirage: 20'000  
Parution: 38x/année

Page: 10  
Surface: 88'237 mm<sup>2</sup>

Ordre: 38017  
N° de thème: 038.017  
Référence: 78352954  
Coupage Page: 1/3

## Les quatre groupes politiques au Conseil général ont la parole

**Groupe Vert'libéraux-PDC**  
Jean Dessoulavy

### Conservation des œuvres des musées: il y a urgence!

Actuellement, les conservations d'œuvres d'art et de pièces de collection, appartenant aux principaux musées de notre ville, sont réparties sur 14 sites. C'est beaucoup trop et cela pose différents problèmes qui doivent trouver une solution rapidement.

Grâce à la décision prise lundi 14

**« C'est le prix à payer pour assurer à nos musées une meilleure qualité de conservation du patrimoine, dans des conditions dignes de ce nom. »**

septembre, le regroupement dans un lieu loué par la Ville situé à Tivoli Nord va pouvoir se réaliser d'ici 2023. Une location pour une durée de 25 ans, accompagnée d'un droit d'emption qui permettra à notre ville d'avoir une priorité à l'issue du bail au cas où la ville et le canton se mettaient d'accord pour acquérir l'immeuble de Tivoli Nord. Un projet qui n'est pas mûr actuellement.

Ce rassemblement permettra d'améliorer la qualité de conservation pour les biens les plus sensibles et de diminuer la lourdeur administrative liée à la gestion de biens répartis sur autant de lieux de stockage.

Cette petite révolution concerne quatre institutions muséales de notre ville: le Musée d'art et d'histoire, le Musée d'histoire naturelle, le Musée d'ethnographie ainsi que le Jardin botanique, pour lesquelles notre ville va également assurer les frais de déménagements à la hauteur de plus d'un million de francs.

Le défi est important à relever en termes de conservation des biens. Mais il l'est également financièrement parlant puisque la solution approuvée par le Conseil général coûte plus cher que la situation actuelle. Car un investissement pour aménager les futurs locaux de conservation en sous-sol coûte cher.

Le surplus se monte par année à près de 240'000 francs.

Mais c'est le prix à payer pour assurer à nos musées une meilleure qualité de conservation du patrimoine, dans des conditions dignes de ce nom. Notre groupe en est conscient, c'est le prix pour que les générations futures puissent continuer à valoriser nos objets de collection.

**Groupe PLR**  
Jérôme Bueche

### Pour une zone véritablement piétonne!

Dans l'univers merveilleux du cinéaste japonais Hayao Miyazaki, il existe un chat-bus. Cet animal, mi-félicidé, mi-transport en commun court, vole, rebondit et saute à travers forêts et lacs pour atteindre sa destination. On ne sait pas s'il carbure aux croquettes ou à l'électricité comme notre vétuste bus 101, mais il possède deux avantages sur

**« Ce soutien ne se borne pas à quelques mètres de caténaire, c'est un investissement pour le dynamisme du centre-ville! »**

ce dernier: premièrement il est doux et toujours propre, deuxièmement il offre une flexibilité infinie dans ses parcours.

Loin de l'univers du dessin animé japonais, c'est la rue du Seyon et son trafic du samedi qui nous ont occupés lundi soir. Le détournement du bus 101 a fait ses preuves durant les phases de test et depuis quelques mois. Ce constat est partagé par les commerçants que nous avons contactés. Notre groupe a donc soutenu avec enthousiasme le crédit permettant de pérenniser ce changement hebdomadaire. Ce soutien ne se borne pas à quelques mètres de caténaire, c'est un investissement pour le dynamisme du centre-ville! En effet, déambuler tranquillement dans la rue du Seyon le samedi plaît tant aux

marailleurs qu'aux commerçants et aux badauds. Cet environnement sécurisé et agréable est profitable pour toutes et tous.

Le débat sur le bus dans la rue du Seyon amène cependant rapidement sur la problématique du trafic des véhicules divers dans la zone piétonne. Nous sommes lassés de voir cette dernière inondée de véhicules en tout genre hors des heures de livraison. Durant la semaine, outre les bip-bips toutes les 4 minutes d'un bus qui passe, un nombre incroyable de véhicules, que ce soient des automobiles, des livreurs en retard, des cyclistes pressés, des trottinettes avec ou sans moteur circulent sans égards pour les piétons qui se déplacent au centre-ville. Il est urgent de rendre cette zone véritablement piétonne, et c'est là le principal message que nous avons donné au Conseil communal.

**Groupe socialiste**  
Isabelle Mellana Tschoumy

### Culture, famille et seniors coeur des préoccupations

Le Conseil général a récemment accepté des rapports importants en relation avec les politiques culturelle et familiale, deux directions en mains socialistes: véritables état des lieux et évaluation des forces, faiblesses, risques et opportunités, ils

**« Convivialité, vie culturelle et artistique intense, festivals, qualité de ses musées sont autant d'éléments qui contribuent à la notoriété et à l'attractivité de la ville »**

débouchent sur une vision de société, assortie d'axes concrets à mettre en œuvre.

Ce sont de précieux outils pour les futures autorités communales. Le PS peut à juste titre se targuer d'y avoir joué un rôle prépondérant: soutien

constant à la culture et aux emplois culturels ou encore promotion et développement des prestations en faveur des familles sont autant d'éléments qui ont notablement contribué au bien-être de la population et à l'attractivité de notre ville.

Pour les familles, avec la création de 250 places d'accueil parascolaire durant les 3 ans de direction socialiste (contre 94 les 5 années précédentes), le parti a su démontrer qu'il était à la hauteur de ses ambitions; en matière de culture, la vision développée dans le programme politique 2018-2021 à l'horizon 2030 commence à porter ses fruits: convivialité, vie culturelle et artistique intense, festivals, qualité de ses musées sont autant d'éléments qui contribuent à la notoriété et à l'attractivité de la ville. Et demain, le PS s'engage à stimuler les partenariats entre acteurs scientifiques, économiques et culturels.

Le PS a aussi souhaité mettre l'accent sur le soutien à nos aînés par deux motions: la première au bénéfice des seniors les plus défavorisés, dépendants de l'aide sociale (on y trouve beaucoup de femmes) pour réclamer un accès gratuit sur l'ensemble du réseau des transports publics de la commune (motion acceptée par une majorité du Conseil général ce lundi 14 septembre); la seconde pour garantir une offre suffisante d'appartements avec encadrement à loyer modéré pour les personnes âgées ou à mobilité réduite. Soucieux du bien-être collectif, c'est dans cet esprit que le PS souhaite entamer une législature «de fusion», complexe mais riche de nouvelles synergies.

**Groupe PopVertSol**  
Carol Chisholm

### Mise en œuvre des belles théories

Le Conseil général vient d'accepter à 94%, le rapport « Serrières vers une fraîcheur de vivre ». C'est une suite pratique des belles théories exposées dans le rapport « Vision 2050 ».

Il est impératif d'agir maintenant – le climat impacte déjà notre commune.

Le projet promet une amélioration



Vivre la ville Neuchâtel  
2001 Neuchâtel  
032/ 717 77 09  
<https://www.neuchatelville.ch/>

Genre de média: Médias imprimés  
Type de média: Presse journ./hebd.  
Tirage: 20'000  
Parution: 38x/année

Page: 10  
Surface: 88'237 mm<sup>2</sup>

Ordre: 38017  
N° de thème: 038.017

Référence: 78352954  
Coupure Page: 2/3

de la qualité de vie pour les résidents du quartier et un gain d'expérience pour les équipes d'aménagement. Nous espérons oublier le concept «ville minérale» du siècle passé et le remplacer par «commune verte» pour notre futur.

Trois fils conducteurs sont le partage, l'inclusion et la diversité. L'exécution de ce projet ne doit pas préteriter des améliorations dans un futur proche.

Nous nous réjouissons du partage des surfaces, d'une augmentation et une diversification de la végétation, de la création de cheminements accessibles à tous, et une illumination de taille humaine.

Notre groupe souhaite aussi un

tissu commercial diversifié, de l'inclusion sociale, et une facilitation de la mobilité douce. Le maintien d'un restaurant dans le quartier est à notre avis nécessaire.

**« Trois fils conducteurs sont le partage, l'inclusion et la diversité. L'exécution de ce projet ne doit pas préteriter des améliorations dans un futur proche. »**

Nous demandons que la Voirie étudie l'emplacement de poubelles et cendriers afin de réduire les déchets.

Nous demandons des programmes

d'information incitant l'utilisation des commerces et services locaux. Nous invitons nos autorités à travailler avec les associations de quartier, et les communautés culturelles et religieuses.

Notre groupe souhaite que les autorités soient attentives à l'utilisation de la nouvelle place et visent à supprimer les places de parc aux endroits de rencontres à très court terme.

Nous espérons que cette zone se transformera à court terme en zone de rencontre similaire à celle qui se trouve au bout des vignes.

Nous souhaitons que nos autorités mettent en place dans d'autres quartiers de notre commune des aménagements nécessaires à notre protection contre le réchauffement et la pollution.



Le groupe Vert/libéraux-PDC tient à ce que les générations futures puissent continuer à valoriser les objets de collection.  
(Bernard Python)



Vivre la ville Neuchâtel  
2001 Neuchâtel  
032/ 717 77 09  
<https://www.neuchatelville.ch/>

Genre de média: Médias imprimés  
Type de média: Presse journ./hebd.  
Tirage: 20'000  
Parution: 38x/année

Page: 10  
Surface: 88'237 mm<sup>2</sup>

Ordre: 38017  
N° de thème: 038.017

Référence: 78352954  
Coupage Page: 3/3



Le projet « Serrières vers une fraîcheur de vivre » doit améliorer la qualité de vie pour les résidents du quartier. (Lucas Vuittel)

### Les membres du Conseil général présents

Présidence de M. Alexandre Brodard (PLR), président.

Y compris le président, 40 membres sont présents: M<sup>mes</sup> et MM. Rahel Aggeler (PLR), Jules Aubert (PLR), Jérôme Bueche (PLR), Patricia Burger (VL/PDC), Ilir Bytyqi (Soc), François Chédel (PopVertSol), Carol Chisholm (PopVertSol), Julie Courcier Delafontaine (Soc), Patrice de Montmollin (Soc), Nicolas de Pury (PopVertSol), Hélène Dederix Silberstein (PopVertSol), Jean Dessoulavy (VL/PDC), Michel Favez (PopVertSol), Jimmy Gamboni (PopVertSol), Sahar Ghaleh Assadi (Soc), Jonathan Greillat (Soc), Sylvie Hofer-Carbonnier (VL/PDC), Timothée Hunkeler (Soc), Gabriele Jeanneret (Soc), Mirko Kipfer (PLR), Johanna Lott Fischer (PopVertSol), Yves-Alain Meister (PLR), Isabelle Mellana Tschoumy (Soc), Frédérique Mouchet (PLR), Philippe Mouchet (PLR), Jean-Pierre Mutabazi-Karamage (PLR), Charlotte Opal (PopVertSol), François Pahud (VL/PDC), Dimitri Paratte (PopVertSol), Morgan Paratte (Soc), Anne Dominique Reinhard (Soc), Jean-Luc Richard (PopVertSol), Jean-Claude Roueche (PLR), Georges Alain Schaller (PLR), Catherine Schwab (Soc), Christophe Schwarb (PLR), Mariachiara Vannetti (Soc), Benoît Zumsteg (PLR), Martha Zurita (PopVertSol).

**Excusé:** M. Baptiste Humi (Soc).

Le Conseil communal était représenté par M. Thomas Facchinetti (Soc), président, M<sup>me</sup> Violaine Blétry-de Montmollin (PLR), vice-présidente, M<sup>me</sup> Christine Gaillard (PopVertSol), M. Fabio Bongiovanni (PLR), et M<sup>me</sup> Anne-Françoise Loup (Soc), membres.